

令和2年7月教育委員会定例会会議録

1 期 日 令和2年7月17日（金） 開会 午後3時30分
閉会 午後4時17分

2 場 所 旭市役所海上支所3階会議室

3 出席委員 諸持 耕太郎（教育長）
鏑木 俊一（教育長職務代理者）
鈴木 典男
富山 理
島田 恒

4 出席職員

庶務課長	杉本 芳正
学校教育課長	加瀬 政吉
生涯学習課長	八木 幹夫
体育振興課長	柴 栄男
庶務課副課長	飯島 和則
学校教育課副課長	多田 仁
学校教育課副課長	中川 浩
生涯学習課副課長	加瀬 美智子
生涯学習課副課長	島田 昌志
体育振興課副課長	寺嶋 和志
学校教育課指導班主幹	岩井 玲
庶務課庶務班副主幹	田中 有希子

5 教育長開会宣言

6 教育長挨拶

- ・現在学校関係では、段階を踏んで再開を進めておりまして、7月は本来の正常日課に戻っている状況であります。また、生涯学習課、体育振興課においても国の示すガイドラインに沿って、施設の利用等を進めているところであります。
- ・最近、九州地方を中心に豪雨災害がありまして、本市でも昨年の秋に台風被害があり、自然災害で避難状況が出てきたときに、コロナ感染症対策等、今後様々な対応が迫られるのかなと危惧しております。いずれにしても、子どもた

ちや市民の安心・安全のために、様々な想定をしながら対応していきたいと考えております。

- ・本日は、2件の議案が上程されております。慎重なるご審議をお願いいたします。

7 会議録署名委員の指名 鈴木 典男委員 富山 理委員

8 教育委員会報告

- ・資料により委員会報告及び行事予定を説明する。

9 議案

議案第11号 旭市子ども読書活動推進計画策定委員の委嘱について

議案第12号 令和3年度使用教科用図書の採択について

【教育長】

- ・議案第11号から第12号を議題とする。
- ・議案第11号は、人事案件であるため「旭市教育委員会会議規則第8条第1項第3号」の規定により、議案第12号は、教科書採択の案件であるため「同規則第8条第1項第5号」の規定により非公開とすることについて諮る。
- ・全会一致で非公開と決定し、職員の退席は求めない。

<これより非公開>

議案第11号 旭市子ども読書活動推進計画策定委員の委嘱について

- ・議案第11号については、全会一致で可決する。

議案第12号 令和3年度使用教科用図書の採択について

- ・議案第12号については、全会一致で可決する。

<非公開を解く>

10 その他

【庶務課長】

- ・令和2年度第1回教育長・教育委員研修会の中止について説明する。
- ・旭市総合教育会議開催に向けての協議事項について説明する。

【学校教育課長】

- ・一般質問5件について報告する。
 - 新型コロナウイルス感染症の影響に関して
 - ・緊急経済対策の拡張及び速やかな給付について
 - ・小中学校等の学習支援ソフト導入について
 - 新型コロナウイルスの感染防止策
 - ・保育所、小中学校等
 - 学校のICT化について
 - ・オンライン授業について
 - ・GIGAスクール構想について
 - 新型コロナウイルス対策のさらなる充実を求める
 - ・それぞれの支援の状況について
 - 学校給食での残留農薬の心配はないのか
 - ・食材の調達納入はどのような状況か。米、パン、野菜
 - ・調理の状況は
 - ・アレルギー対応は
 - ・衛生管理は（残留農薬の検査等は）
 - ・学校給食の完全無料化を求める
- ・市内小中学校の運動会について説明する。
- ・学校教育課便りについて説明する。
- ・給食だよりについて説明する。

【生涯学習課長】

- ・イベントの中止について説明する。

【体育振興課長】

- ・一般質問1件について報告する。
 - 新型コロナウイルスについて
 - ・オリンピックの事前キャンプについて
 - ・イベントの開催予定について
- ・開放学校施設及び社会体育施設の状況について説明する。
- ・主要事業の開催状況について説明する。
- ・サッカー場の整備事業について説明する。

《質疑》

【委員】

- ・トレーニングルームは予約制ですか。また、利用状況はどうなっていますか。

【体育振興課長】

- ・トレーニングルームですが、事前予約をしてもらっています。1日を7コマに分けて、1コマは1時間15分、そこを15人の利用でやっております。利用状況ですが、最大で105人のところ、概ね60名から80名程度で予約が埋まる時間帯もございますし、空いている時間帯もございます。

【委員】

- ・お年寄りもやっていますか。

【体育振興課長】

- ・結構年配の方も利用されています。それから、市外の方も利用されています。

【委員】

- ・やる事がなくなってくると、色々と低下してくるので、私自身もそうですが工夫してやっていただければと思います。それから学校教育課に質問ですが、オンライン授業のことで一般質問の報告がありました。双方向のオンライン授業を検討中ということですが、やっているところはありますか。

【学校教育課長】

- ・メディア等で紹介されていますが、近隣で行っているところは把握しておりません。

【委員】

- ・結構大変だと思いますが。

【学校教育課長】

- ・自分もやったことがないのでわかりませんが、かなり大変だと思います。ただ、現在一人1台タブレットが渡るように準備を進めてるところなので、今後の方向性としては、双方向の授業ができるように教員のスキルを上げつつ環境整備もしていく必要があるのかなと考えております。

【委員】

- ・私はある会議で、テレビ会議を何回かやっています。始まってしまえばどうにかなるのですが、それまでの準備が大変なものがあります。ですから、検討中ということですが、準備をどのように進めていったらいいのか、十分検討していかないと成立は難しいと思います。

【委員】

- ・オンラインのお話ですが、旭市独自でやるのは厳しいと思いますので、近隣市に声をかけて共同開発にして、小さい金額で大きくメリットが得られるような仕組みになればいいと思います。また、県教委にも声をかけていただいて、広く安く、結果を大きくできるように検討していただきたいです。

【教育長】

- ・国のほうは予算をとって進めています。近隣の様子を申し上げますと、銚子市も匝瑳市も手を挙げていまして、そっちの方向に向かっています。東総3市が出そろえば、共通の業務となりますので、情報交換も今まで以上にできると思います。まだ、そこまでいっていませんが、構想としてはそれも可能になるかもしれません。私見ですけども。

【教育長】

- ・次回の教育委員会定例会は、8月19日（水）午後3時30分に開会することに決定する。

1 1 教育長閉会宣言